



映画『水俣』に寄せて

石牟礼道子

「ほらはねえ、ほんとうに、福
(だき)にうたれるおもいでいる
のですよ」

土本かんくはそのまゝにおっ
しゃるのです。自分がつくった
映画のなかの、クライマックス
「」となつた株主総会の、白衣を
着た人々の脚跡(ふ)から絞り出
された寂寥的な音声というより外
不出のことだけをおししゃつて
いるわけではなく、生死のあわい
築きぬけて生きている人びと
やつてゐるのです。

涙にうたれる、などといふこと
ほは、書かれもなく宗教的初心な
のでしよう。

たとえば、バルチサン前史、な
どといふ映画を撮(と)つても、
人間そのものを深くしていく
きてみせる脚本さうぢやから、こ
のひとの胸の上にある悲願のこと
あものは、たとえば、ミケランジ
ロが描く「最後の審判」に出で
いる女は、人間であり、神です。
ある人々の大悲劇を映像化した
「映像の可憐性を、ほくはやり
ぱり包むのですよ」

が、なにより自分たちが、神と人
との一体化した人間をみたいから
ではあるまい、いや、みる、と
「」となつた株主総会の、白衣を
着た人々の脚跡(ふ)から絞り出
いうより、自分がそのまゝの人間
に迺(ぬ)いつるドラマの中に、
涙で存在をかけてはじめて上る
一瞬でもいい、生きたいのではあ
たくとも「告発する」が、生
た。

ナリとした意味深い人種かと、
それは人にももちろんみせたい
瑞氣を思はせてひびき渡り、新
聞を見てかけつけたといち名を知
らぬ東京市民をくめに抗議團
ではあるまい、自分がそのまゝの人間
に迺(ぬ)いつるドラマの中に、
涙で存在をかけてはじめて上る
非情そのものの醜が福井ビル
の谷間、あるいは海岸はこの時確
かに、まだ兎見されざる「生
命」が、重厚で無限に贈れやか
トによって、彼の映画の中には、

日本、まだ兎見されざる「生
命」が、重厚で無限に贈れやか
な世界に存在しています。

神と人の一体化

生死の間を突きぬけて

その人物は恐めがねをかけ、な
りゆきいかん、と心強きのビルの
窓を見上げているわたくしも

のまゝか、その、わたくしは思つ
たのです。自分たちの肉体そのもので阻止
されることはござりました。す。土本さんのその「」は、ヴィエラ
の「」と云ふ、人間の悲劇を演じて、そこから驚きがなさざる
ふたりをしていてこの映画を作つた
のえていた端正な執筆者たちの中
わたくしに驚きさせました。

土本の、カメラマンや、音楽
で、なにやら扱い難いドスがき
で、なにやら扱い難いドスがき
で、とこやの驚きがなさざる
ひとの胸の上にある悲願のこと
さんも、みんななんなんまり度
はずれういういじくはにかみ
ひときわ存在を感じさせる紳士
者本人の姿を目の前に出現した
が過ぎてございました。

貴がまた、この谷間に、横ら
ばならぬと、たぶん彼はいた
いのでしよう。

めめいがくろような水俣の、春
と夏のあいだの、もう一つの季節
に、彼らは、またほかにかみながら
五月の田舎の中の煙鬱の空に
「ゆきたい」といいます。

(作成)

「オーラ、ただいま、報じし
プロデューサー高木陸太郎さん
が、相手が丸出しでケンカをする
代表は、たつたいまあ相手を抱いて笑ひこぼげたりしたものでした。
資金の会場にい、万葉を抱いて入
室しました。だだいまから、彼の音声と、彼の藝術的感覚が
は、かなりの摩訶度があること
みなさん代表し、抗議文を読む
ところです」

た。

彼は、映画『水俣』の中に、十
六世紀の作者不詳の、教会音楽

曲(踏曲)を起用したのです。

この曲と、「恋の手守唄」

が、東京市民をくめに抗議團

の会の「処理案」の、あまりの
非人道性に憤慨やるかたなく、わ
たくとも「告発する」が、生

た。

ナリとした意味深い人種かと、
が闘争するビル街の谷間に、少年の

瑞氣を思はせてひびき渡り、新

聞を見てかけつけたといち名を知
らぬ東京市民をくめに抗議團

と、び歌の、精妙のコントラス

トによって、彼の映画の中には、

日本、まだ兎見されざる「生
命」が、重厚で無限に贈れやか

な世界に存在しています。

「ねえ、水俣といふところは、
発光しているんだ。水俣の人間
というのは、発光体なんだよ。お
れ、たまらないよ。おれはまたな
んとも、慈れない。はじめつ
たばかりです」

と土本さんは、うわごとをい

うございました。

「」の、手筋でなけれ
ばならぬと、たぶん彼はいた
いのでしよう。

めめいがくろような水俣の、春
と夏のあいだの、もう一つの季節
に、彼らは、またほかにかみながら
五月の田舎の中の煙鬱の空に
「ゆきたい」といいます。

そのあいだじみがあり、根

本(は)は相手市のグランド開場

で上映される。

きより十七日から映画「水

俣」は相手市のグランド開場

で上映される。

そのあいだじみがあり、根

本(は)は相手市のグランド開場

で上映される。

原題は水俣の海—映画「水
俣」から

活動監査委員会

は、かなりの摩訶度があること
みなさんが代表し、抗議文を読む
ところです。

そのあいだじみがあり、根

本(は)は相手市のグランド開場

で上映される。